
停车后习惯性看手机

喇叭声提醒其进入等待区
“嘀嘀嘀……”5月20日上午8时左右，正值上班高峰时段，西四路与济南路交

会处由北向南的信号灯显示为红灯，但是“直行进入等待区”的警示标志却已经变
为绿色。这时，最前排的车辆驾驶员却正在低头看手机，完全没有注意到路口的信
号灯变化，刺耳的喇叭声响过后，该司机放下手机进入了等待区。

无独有偶。在接下来的10分钟内，在西四路与济南路交会处、西四路与胜泰路
交会处等地，及时按照警示标志进入等待区的车辆仅占50%。其中，便包括有驾驶
员看信号灯即将由红色变为绿色时，才缓慢进入等待区。

针对路口设置警示标志提醒司机按指示进入等待区，却实际运行效果不佳的
问题，记者随机采访了多名出租车司机和私家车司机。而没有及时进入的原因，除
了因为低头看手机，便是有驾驶员认为起步停车增加了油耗。

“每天在市区内跑，遇到可以进等待区但不进入的司机不在少数。”出租车司
机赵师傅说，在遇到设有等待区的路段基本上都是交通容易堵塞的路口，如果司
机能够及时进入，将会给后方的车辆带来方便，“谁都有排在后边想及时通过路口
的时候，所以大家还是自觉按规定行驶比较好。”

家住西城的王先生说，每当遇到设有等待区的路口，如果有急事的时候会及
时进入，但是没有急事的时候就会延迟进入等待区，“有时候就是感觉这个距离也
不长，起步停车再起步感觉有些费油，不过有几次感觉能通过但没有通过时，我还
是在想以后自己得为后边的车提供便利。”

工作在胜泰路上的丁女士告诉记者，西四路和胜泰路交会处由南向西行驶只
有一条车道，交警设置等待区后一次可以多放行四五辆车，但是很多时候因为前
方车辆不按指示行驶，从而使该路口经常堵车。

设置等待区大幅提升通行率

交警呼吁驾驶员遵章驾驶
据了解，近年来，东营交警部门在车流量较大的60多个路口设置等待区，其中

按每个路口的不同情况，分为直至直行、左拐等待区和只有一条左转等待区，相关
交通设置安装完成后，交警部门在上述路口通过显示屏和警示标志两种形式，提
醒广大驾驶员如何进入等待区。

经过一段时间的实践，交警部门对设置等待区对有效缓解城市交通压力感触
明显。交警支队王警官告诉记者，以设置左转等待区为例，每个等待区基本上可以
停放4辆车，每辆车便可以减少通行时间2秒，因此就相当于每个信号灯又增加了8

秒时间，“在原等待信号灯时间不变的情况下，等待区可以大幅提升路口通行率。”
王警官称，自车辆等待区设置以来，执勤交警在路口也曾纠正过数起不按警

示标志进入等待区的车辆，并通过加大宣传力度提醒市民按规定进入等待区，“解
决交通压力需要全民参与，只有大家共同遵章出行，城市交通才会越来越好。”

本报5月20日讯(记者 杨玉龙) 近段
时间来，在微信朋友圈流传出考驾照考试
将增加“科目五”的消息，这让不少准备报
名驾考的市民“哀嚎一片”。不过，20日，记
者从东营车管部门了解到，这一消息根本
就不实，“这是一种别有用心的谣言。”

“正打算学车呢，听说要增加考试内
容，以后考驾照是不是更难了？”家住东城
的王先生告诉记者，最近一段时间，他在
微信朋友圈看到了驾考将增加“科目五”
的消息。“说得有鼻子有眼的，到底是不是
真的啊？”

据介绍，除了说驾照考试将增加“科

目五”之外，微信朋友圈里流传的消息甚
至还指出：考试内容为“模拟高速路”，不
少地市正在开工建设高速路模拟场地。

“知道为啥现在学驾照不好报名了吗？就
是要等建完再考。”甚至还有人这样留言。

让王先生感到更加困惑的是，去驾校
咨询报名，确实被告知要陷入漫长等待。

“他们说现在可以报名，但交上钱没法入
档案，要等多久也很难说。这到底是怎么
了？”王先生说，他身边很多还没报名学车
的人对此都感到疑惑。对此，东营市车管
所考试科科长谭海鹏说，他也看到了有关

“科目五”的消息，但实际上并没有增加此

项目，也没有接到任何这方面的通知。“即
便要增加考试内容，一般也会先做研究报
告，目前没有任何征兆。”据介绍，目前车
管部门严格按照2013年起实施的公安部
123号令相关规定执行，其中并无模拟高速
路等考核要求，“涉及驾考新规变更的，一
个市级的车管部门没有此类权限。一般来
说，哪个城市出现驾考新增或变化的消息
都是谣言。”

“对学员报名难的情况，是因为更新
了学员录用系统，实行‘一出一进’新规。”
谭海鹏介绍，进入5月份以来，车管部门根
据驾校考试通过的人数，给驾校分配下一

期的报考指标。对驾校来说，这就意味着
只有合格毕业一名学员，才能再招一名新
学员，“但在以前，车管部门对招收学员数
量并不限制，驾校敞开招生，学员只要交
钱就会被安排到车管部门进行体检、申请
考试资格。”

而在新规实施时，已经积压了大批学
员，驾校需要清理完这些“库存”，才能为
新学员办理档案。“这就是学员报名难的
原因。”谭海鹏介绍，目前正在向东营各驾
校统计“库存”学员人数，将视情况制定措
施，“将考虑增加考试场次等措施，让积压
学员平稳过渡。”

本报5月20日讯 (本报记者 吕增霞 通讯员 刘
颖 盖金凤) 全国中高考来临之际，为进一步加强学
校食品安全监管工作，防止因餐具和饮用水不洁而引
起食源性疾病的发生，切实保障广大师生身体健康和
生命安全，自5月19日起，垦利县疾控中心在全县7所
中小学陆续开展以食堂餐具消毒、生活饮用水安全为
主的学校卫生监测工作。

抽检现场，工作人员随机抽取供学校教师和学生
就餐使用的各种餐具及容器，样品包括筷子、匙子、碗
等，采用大肠菌群快速检测纸片进行大肠菌群定性检
测以及其他感官指标、理化指标和细菌指标等检测 ;

同时也对学校的生活饮用水进行42项水质监测。
县疾控中心将根据检测结果，出具相应的检测报

告。届时将向各学校反馈餐具检测结果，对出现不合
格样品的学校要求其立即查找原因并加以纠正，以保
证学生使用餐具及饮用水的消毒质量和效果，为广大
考生提供一个安心、放心的应考环境预计将于5月中
旬完成所有学校食堂餐具的抽检工作。

本报 5月 2 0日讯 (记者 崔立慧 通讯员 黄延
玲 ) 20日，记者从东营市劳动保障监察支队获悉，为
全面贯彻落实劳动保障法律法规，依法规范用人单位
劳动用工行为，即日起将对全市各类用人单位开展
2014年度劳动保障年度监督审查工作。审查的重点是
2014年度存在劳动者举报投诉问题较多和未按要求参
加书面审查的用人单位。

据了解，此次审查主要是通过书面审查及实地检
查相结合的方式，审查用人单位2014年度贯彻执行人
力资源社会保障法律法规的情况，审查的内容主要包
括用人单位劳动合同签订及履行、工资支付、社会保
险缴纳、遵守工作时间和休息休假规定等法律法规规
定的各项劳动标准落实情况。劳动保障监察机构将对
用人单位的用工材料进行集中审查，并根据用人单位
书面报送情况，对部分用人单位进行实地抽查。用人
单位可通过东营市人力资源和社会保障网 ( h t t p : / /
dylss .dongying.gov.cn/)或东营市劳动保障监察信息网
(http ://ldjc .dongying .gov .cn/)“通知公告”栏查询下载
相关资料。

此外，此次年度监督审查结果将作为企业诚信等
级认定的重要参考依据。对审查工作中未在规定时间
内按照要求报送书面材料，隐瞒事实真相，出具伪证
或者隐匿、毁灭证据以及通过检查发现存在违法行为
的用人单位，按照国务院《劳动保障监察条例》等有关
规定依法进行行政处理或处罚，并记入劳动保障诚信
档案，列入不良企业信用名录，并对情节严重、影响恶
劣的进行依法公布和公开曝光。

有的玩手机，有的嫌走走停停很麻烦，不少人无视等待区……

及时进入等待区
一个信号灯可多放行4辆车
文/片 本报记者 徐文君

近年来，为
了缓解城市交
通压力，提高每
个信号灯的车
辆通行率，东营
市公安局交通
警察支队在西
四路与济南路
交会处等 6 0余
个路口设置直
行车辆等待区、
左转车辆等待
区。然而，记者
在采访中了解
到，部分驾驶员
因为个人原因，
并没有按警示
标志进入等待
区，从而降低设
有等待区路口
的通行能力。

驾照考试要增加“科目五”？

别信！车管部门说这是谣言

左转进入待转区指示灯亮后，没有车辆及时进入等待区车道。

垦利疾控中心

开展校园食品安全监测

全市人力资源社会保障年度监督审查开展

投诉较多的单位将重点审查
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